

# Calvi

corse matin

CALVI



## Une plage propre grâce à la volonté de certains citoyens

**I**ls étaient des dizaines hier matin sur la plage de Calvi. Avec des conditions météorologiques au beau fixe, de nombreux bénévoles ont répondu présents à l'appel des deux organisatrices de l'événement. Le but : ramasser les débris présents sur le site. Un geste citoyen relayé sur les réseaux sociaux depuis plusieurs jours.

« Je me suis installée à Calvi depuis 2014, explique Corinne Gras, l'une des responsables. En me rendant quotidiennement sur la plage, j'ai malheureusement remarqué des quantités de déchets importants que ce soit des bouteilles, du plastique mais également des masques chirurgicaux. Nous avons organisé cette matinée citoyenne avec mon amie Florence dans le but non seulement de nettoyer le site mais également de sensibiliser la population au problème des déchets. » Munis de



Plusieurs petits groupes ont arpenté la plage de Calvi en prenant soin de ramasser les débris. PHOTOS OLIVIER SANCHEZ/CRYSTAL PICTURES

sacs et de gants, les bénévoles ont ratissé la plage mais aussi les abords de la voie ferrée ainsi que la pinède. Au bout de quelques minutes, petits et grands se sont rapidement mis au travail dans une ambiance conviviale et printanière. Parmi les participants, Stéphanie Maraninchi, membre de la liste « Anima Calvese », s'est immédiatement sentie concer-

née par l'évènement. *« Il m'arrive très régulièrement de ramasser des déchets sur la plage, en montagne ou sur le bord des routes, déclare-t-elle. Nous devons prendre conscience de l'importance de cette problématique et sensibiliser la jeune génération qui prendra le relais dans les années qui viennent. »* Au cours de la matinée, les dé-

chets ramassés ont été triés dans différents sacs plastiques afin d'en recycler une partie.

*« Nous stockons tout ce qui est bouteille en verre, emballage dans un sac transparent que nous mettrons par la suite dans les bornes appropriées, reprend Corinne Gras. Le reste des déchets sera incinéré. Nous demandons également aux participants d'être équipés de gants jetables et de respecter la distanciation sociale en raison de la crise sanitaire. »*

### **D'autres opérations organisées**

Au fil des années, les gestes citoyens sont devenus de plus en plus récurrents notamment aux abords des plages. Malheureusement, cela n'a pas été toujours le cas.

*« Je me souviens quelques années en arrière quand je ramassais les déchets, certaines personnes me regardaient de travers et ne comprenaient pas toujours mon engagement dans la cause envi-*

*ronnementale. Aujourd'hui, les mentalités ont évolué. Certains citoyens profitent de leur promenade pour nettoyer différents sites. »* Même si le littoral semble un peu moins pollué, la pinède de Calvi reste un lieu où les promeneurs semblent faire moins attention à cet environnement comme le souligne Florence Belin, la deuxième organisatrice.

*« Je constate une dégradation juste derrière la plage, regrette-t-elle. J'ai l'impression que certaines personnes n'osent plus jeter leurs déchets sur le littoral mais en profitent pour le faire à l'abri des regards. C'est pourquoi, nous étendons cette marche citoyenne à des endroits beaucoup plus pollués de façon la aussi, à sensibiliser la plus grande partie d'entre nous. »*

D'autres opérations du même type seront organisées dans les semaines et les mois à venir notamment sur le site de Notre Dame de la Serra qui accueille chaque année des milliers de personnes.

**S.D**



**Une nouvelle opération se tiendra sur le site de Notre Dame de la Serra dans les semaines à venir.**